

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Paludisme : les enfants de moins de 5 ans toujours cible vulnérable

OMRS
Libreville/Gabon

Le paludisme demeure la première cause d'hospitalisation et d'absentéisme à l'école et au travail au Gabon. 797 278 cas avaient été recensés en 2019, selon un rapport de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), avec un nombre de décès estimé à 591. Soit trois fois supérieur à ceux dus à la Covid-19 en deux ans. Au milieu de ce tableau sombre, les enfants de moins de 5 ans restent la cible la plus vulnérable. D'où la nécessité de redoubler d'efforts dans la prévention, le diagnostic et la prise en charge. C'est la raison pour laquelle, dans le cadre de la Journée mondiale de lutte contre le paludisme, célébrée chaque 25 avril, une formation/recyclage

au profit des ONG et associations a été organisée par le Programme national de lutte contre le paludisme (PNLP), le 14 avril dernier, au Centre national de lutte épidémiologique de Nkembo. Objectif: renforcer leurs capacités afin qu'elles servent de relais auprès de leurs communautés. "Pendant la période du Covid-19, plusieurs personnes ont tourné le dos aux structures sanitaires pour se ruer vers l'automédication et les pharmacies par terre. L'idéal, à présent, est de revenir vers les centres de santé où les bons diagnostics et traitements sont administrés", a expliqué Doina Embinga, responsable adjoint du département IEC (Information-Éducation-Communication) au Programme national de lutte contre le paludisme (PNLP).



Un moment de la formation dédiée aux ONG et associations engagées dans la lutte contre le paludisme au PNLN.

Riposte contre la rougeole: l'Unicef et l'OMS annoncent une campagne nationale de vaccination

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

DANS le cadre de la riposte contre l'épidémie de rougeole au Gabon, le Fonds des Nations unies pour l'enfance (Unicef) organise du 26 au 30 avril 2022, en partenariat avec l'Organisation mondiale de la Santé (OMS), une campagne nationale de vaccination couplée à la supplémentation de la vitamine A. En prélude à cette action, le Représentant-résident de l'Unicef au Gabon, Noël-Marie Zagré, a échangé hier au siège de cet organisme international avec les hommes et femmes des médias nationaux sur l'organisation de cette campagne vaccinale. La campagne vaccinale à venir a pour but d'augmenter l'immunité collective chez 95 % des enfants de 9 à 59 mois afin de rompre la chaîne de transmission et réduire le risque de survenue d'une épidémie dans les départements épargnés à ce jour. Ladite campagne aura lieu dans sept régions du pays où les cas de



Noël Marie Zagré, représentant résident de l'Unicef-Gabon lors des échanges avec les médias, hier.

rougeole ont été détectés. " Nous comptons atteindre environ 225 mille enfants qui vont devoir recevoir chacun une dose de vaccin quel que soit le statut antérieur vaccinal de l'enfant. Nous avons un effectif un peu plus élevé de 241 mille enfants de 6 à 59 mois qui vont recevoir également la vitamine A ", a fait savoir le représentant de l'Unicef Gabon Pour atteindre tous ces objectifs et obtenir des résultats optimaux, l'équipe nationale de vaccination compte sur l'adhésion des populations pour espérer éradiquer la rougeole au Gabon.

Des tests de diagnostic rapide pour neuf centres de santé du Grand Libreville

I.I
Libreville/Gabon

EN matière de lutte contre le paludisme, "l'usage abusif des antipaludiques est susceptible de favoriser le développement des résistances aux antipaludiques si la fièvre n'est pas d'origine palustre". C'est ainsi que le directeur du Programme national de lutte contre le paludisme (PNLP), Dr Safiou Abdou Razack, a relevé l'importance d'un don de 1 750 tests de diagnostic rapide (TDR) remis le 16 avril 2022 au Centre de santé de Nzeng-Ayong à neuf Centres de santé du Grand Libreville par le Rotary club Libreville Bantou (RCLB). Tout en précisant que "tout cas de fièvre ne peut être considéré comme tel qu'après un test confirmé". Ce don entre dans le cadre d'un partenariat vieux de trois ans déjà entre le PNLN et le RCLB qui a fait de la lutte contre le paludisme son activité annuelle phare. Cette collaboration se traduisant par la fourniture périodique des TDR aux Centres de santé de proximité par le RCLB



Rotariens et représentants des structures sanitaires bénéficiaires des TDR au centre de santé de Nzeng-Ayong.

et la formation et le suivi des personnels par le PNLN. Une action pérenne qui "cadre en effet avec l'axe stratégique du Rotary International qui place les problèmes de la santé de la mère et de l'enfant au cœur de son dispositif en matière de solidarité à partager avec les populations du monde", explique la présidente du RCLB, Larissa Mboumba. Elle en a profité pour remercier des partenaires privés qui soutiennent les Rotariens dans ce combat pour "sauver des vies" tant le paludisme reste la première cause de mortalité et de

morbidité au Gabon (lire ci-dessus). Pour le Dr Abdou Razack cette nouvelle dotation qui arrive à la veille de la commémoration de la Journée mondiale de lutte contre le paludisme (JMP) constitue assurément une "plus-value" dans l'atteinte de la stratégie "Zéro palu, je m'engage". La représentante du Centre de santé du Cap Esterias (commune d'Akanda) a reçu ces TDR comme une véritable bouée de sauvetage tant la prévalence de la malaria reste considérablement élevée dans cette zone forestière.